Mettre en œuvre une surveillance nationale : quelques enjeux politiques

Gabrielle Bouleau, Irstea.

Ce que la surveillance fait aux décisions publiques

- La construction d'un territoire « représentatif » institue
 - Des « données » (sans charge de la preuve pour l'alerte)
 - de nouveaux porte-parole «sol », « eau », « animal », « homme »
 (médecins, patients, décideurs, antibiotiques surveillés dans le RCS)
 - De nouvelles **catégories surveillées** au risque d'angles morts (ville incluant Ehpad, ...)
 - Des territoires du problème (granularité, ex. Nord de la Bretagne pour les prescriptions ...)
 - De nouvelles équivalences comptables (fardeau, retour sur investissement, ...) /de nouvelles concurrences
 - De nouveaux enjeux de justice : « effort sanitaire » inégal.



Ce que le public fait de la surveillance

- Utilisation des résultats comme si ils étaient comparables
- palmarès de performance
- Peu d'effet d'émulation / blame avoidance
- En cas de controverse, mobilisation d'autres mesures

